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Columna Crónica del Poder  

Por Ignacio Valenzuela 
 
IMPOTENCIAS E IMPOTENTES: 
 
ALEJANDRO ENCINAS, hoy senador y uno de los más fieles seguidores del Señor de Tabasco, 
fue directo y claro con GERARDO ESPINOZA, su correligionario y dirigente estatal del PRD: la 
izquierda no debe sumarse al PAN, este es un partido en decadencia. Más sabe el diablo por 
viejo que por diablo. 
 
ELIAS BARAJAS ROMO pasó a mejor vida, la de empresario progresista. A reserva de lo que 
DANTE DELGADO RANAURO dicte en los próximos días, se adelantó y heredó la dirigencia del 
Partido Movimiento Ciudadano al Hijo de San Antonio del Ciprés, FELIX VAZQUEZ. Más 
todavía, Elías espera otro escurrimiento de mieles de la revolución y podría colocarse en el 
primer lugar de la lista plurinominal para diputado local. Insaciables. 
 
COMO SACADO de una noria o tiro de mina, como ahora se estila, el cadáver político de 
SAMUEL HERRERA se levantó, salió y ando para registrarse en el PRD por la candidatura a 
diputado por Guadalupe, donde conduce y manda RAFAEL FLORES MENDOZA. Mal tiempo y 
misión imposible. 
 
LA INMORALIDAD de los bonos en el insaciable y voraz ayuntamiento de Zacatecas Capital, 
no suma solo 2 millones 400 mil pesos, son más de 7 millones los acordados. Por eso todo 
mundo quiere llegar, aunque sea de regidor para pasar de la pobreza extrema a la riqueza 
más explicable. 
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Capital 
 

Dará Guadalupe servicio de agua sin la JIAPAZ 
 

Requiere eficientar servicio 
 
Selene Lamas  
 
Guadalupe requiere separarse de la Junta Intermunicipal de Agua Potable y Alcantarillado de 
Zacatecas (JIAPAZ) con el objetivo de eficientar el servicio, ya que actualmente el organismo 
operador no ha satisfecho las demandas de los habitantes, expresó Gilberto Álvarez Becerra, 
director del área de Ordenamiento Territorial. 
Explicó que el municipio tiene la suficiente capacidad técnica y humana para brindar el 
servicio, por lo que se requiere hacer un planteamiento al Gobierno del Estado a fin de que, de 
forma coordinada, el Ayuntamiento empiece  a hacerse cargo del suministro de agua potable. 
Comentó que entre los principales problemas están las reiteradas quejas de los ciudadanos 
porque la JIAPAZ no les otorga contratos, aun en colonias regularizadas donde no existe 
ningún impedimento de ley para acceder al servicio. 
“El director, Amado del Muro Escareño, se ha puesto muy duro y pone mil requisitos para 
otorgar el servicio, pues argumenta la falta de capacidad para para dotar  de agua a los 
solicitantes, aunque en sus colonias no existan problemas de abastecimiento”, expuso. 
Al respecto dijo que ya se ha buscado platicar con él, pero no ha habido oportunidad e incluso 
el alcalde Rafael Flores se ha puesto en contacto con él para que dé solución al problema. Pese 
a que se compromete a resolver, no cumple, indicó. 
“Se supone que él es el director del organismo, pero el consejo lo presiden los alcaldes de los 
cuatro municipios que integran la JIAPAZ y ellos son los que deciden, sin embargo, en este 
caso pareciera que es al revés”, cuestionó. 
 Álvarez Becerra aseguró que separarse de la JIAPAZ es una exigencia y “no por la situación con 
el director, pues él es pasajero, sino porque el municipio tiene la obligación de prestar el 
servicio y garantizarle a la gente el abasto del líquido, lo que no es una cuestión de voluntades, 
sino de necesidades”. 
Otra queja recurrente es que gran parte del bacheo es por las obras y reparaciones, ya que “la 
JIAPAZ sólo llega, abre y así deja, mientras que el municipio es el que tiene que andar detrás 
de ellos reparando”, afirmó el funcionario. 
En ese tenor, Del Muro Escareño dijo que si el municipio solicita su salida de la JIAPAZ sí es 
posible, aunque técnicamente sería un proceso complejo, pues las redes están 
interconectadas. Tampoco es imposible, ya que Trancoso se separó y no han tenido 
problemas. 

http://www.imagenzac.com.mx/noticias/index.php?14m74ge8n=pHFRcdYKU4/lm2RLZ4j3Sg==&6c4t8eg0r1a5=5EYn0+QvAzYZyloVjYDbNg==&titulo=Dar%C3%83%C2%A1-Guadalupe-servicio-de-agua-sin-la-JIAPAZ


 

 

Primera plana, Estado 
 

Se asignan regidores $4.1 millones para bono especial 
 

Programan gastos en Jerez por más de 181 millones de pesos  
 
Silvia Vanegas  
 
JEREZ.- El ayuntamiento programó una partida de 4 millones 196 mil pesos para “bono 
especial”, dentro del presupuesto de egresos 2013. 
Cuestionado sobre la entrega de un bono trianual para los regidores, el presidente municipal, 
Eduardo López Mireles, explicó que el dinero se les dará “si es que alcanza y no se da algún 
ajuste”. 
Destacó que los ediles no cobraron bonos al cierre del 2012 y en el presupuesto se contempló 
una partida para liquidaciones de personal. 
El también exregidor aseguró que se tiene un compromiso de austeridad para cerrar el ciclo de 
la presente administración. 
En una copia del presupuesto, con copia en poder de Imagen, se indica que la cantidad para 
“liquidaciones e indemnizaciones” es de 1.7 millones de pesos, mientras que para el rubro de 
horas extra se contempló un gasto de 1.5 millones de pesos. 
Los ediles dieron su aprobación al presupuesto de egresos, en el que se contempla un gasto 
total de 181 millones 857 mil 50 pesos para el ejercicio fiscal de este año. 
La partida de dietas para regidores es de 5 millones 21 mil 500 pesos, según se indica en el 
documento del presupuesto de egresos. 

 
Estado 

 
Para nómina y liquidaciones, casi la mitad del presupuesto de Villanueva  

 
Redacción 

 
VILLANUEVA.- De los poco más de 94 millones de pesos que ejercerá el municipio este año, al 
menos 45 millones serán para pagar la nómina y liquidaciones, informó Iván de Santiago. 
El alcalde perredista advirtió que este será un año difícil para los municipios y aseguró que se 
continuará con planes de austeridad en su administración. 
En un comunicado se informó que se prevé otorgar al rubro de obras y servicios públicos, para 
gasto de mantenimiento alrededor de 5 millones de pesos.      
En cuanto  al pago a pasivos, apoyos a la educación y  seguridad pública, el recurso que se 
asignó fue más de 3 millones de pesos. En el presupuesto también se incluyó una partida de 15 
millones para obras de infraestructura básica. 

http://www.imagenzac.com.mx/noticias/index.php?14m74ge8n=T17Vbn2w1W5+r72C1QzTiw==&6c4t8eg0r1a5=nEkqEibShbIWyyMX3MXwrw==&titulo=Se-asignan-regidores-$4.1-millones-para-bono-especial
http://www.imagenzac.com.mx/noticias/index.php?14m74ge8n=Ke7Co/2CAdmppNCL38sEKQ==&6c4t8eg0r1a5=nEkqEibShbIWyyMX3MXwrw==&titulo=Para-n%C3%83%C2%B3mina-y-liquidaciones,-casi-la-mitad-del-presupuesto-de-Villanueva---


 

 

  
Estado 

 
La síndico de Jerez hace a un lado a perredistas  

 
Silvia Vanegas  
 
JEREZ.- La respuesta a la petición de destituir al contralor Leobardo Soto no se le dará a los 
perredistas, sino al cabildo, advirtió la síndico municipal, Elsa Duarte Rosales. 
La respuesta, mencionó, se dará a conocer este miércoles en la sesión ordinaria. 
Argumento que es al ayuntamiento a quien tiene que responder la petición y no a particulares. 
Los perredistas exigen que Soto deje la Contraloría, luego de que decidió renunciar al partido 
del Sol Azteca. 
Integrantes del ayuntamiento habían catalogado el caso como un problema interno del 
instituto político. 
 Se había informado que el asunto se turnaría al Departamento Jurídico para dar una respuesta 
en 15 días. 

 
Estado 

 
Recuperan $478 mil de créditos otorgados  

 
Deudor, el secretario de Gobierno  
 
Alejandro Wong  
 
PINOS.-  El gobierno de Gustavo Uribe Góngora ha recuperado 487 mil 896 pesos de los más 
de 1.5 millones de pesos que se habían otorgado de préstamos a particulares. 
En un reporte del Enlace de Acceso a la Información Pública, se dio a conocer que aún quedan 
1 millón 20 mil pesos por recuperar.            
En el informe se omitieron datos de los deudores, que ya se habían dado a conocer en un 
reporte de la Auditoría Superior del Estado (ASE).          
El organismo había hecho la observación al ayuntamiento porque durante el 2011 no se 
registraron avances en la recuperación del dinero. 
Según un reporte de la ASE, con copia en poder de Imagen,  los créditos fueron facilitados en 
anteriores administraciones, pero se pidieron avances en el gobierno de Gustavo Uribe para 
proceder con los cobros. 
En la lista de deudores, se incluyó al mismo secretario de Gobierno, Gilberto Aníbal Hernández 
Cruz, con un adeudo de 4 mil pesos.     

 

http://www.imagenzac.com.mx/noticias/index.php?14m74ge8n=XdGnnhzm/e2Wk9I2x35ptg==&6c4t8eg0r1a5=nEkqEibShbIWyyMX3MXwrw==&titulo=La-s%C3%83%C2%ADndico-de-Jerez-hace-a-un-lado-a-perredistas
http://www.imagenzac.com.mx/noticias/index.php?14m74ge8n=X7XTg+fkwU0D1lpJaheMOw==&6c4t8eg0r1a5=nEkqEibShbIWyyMX3MXwrw==&titulo=Recuperan-$478-mil-de-cr%C3%83%C2%A9ditos-otorgados


 

 

Fresnillo 
 

Denuncian irregularidades en apoyo social  
 

Carlos León  
 
Integrantes del Movimiento Ciudadano Organizador (MCO) se quejaron porque no participan 
en programas de la Dirección de Desarrollo Social. 
Manuel Navarro González, dirigente del MCO consideró que Juan Pérez Guardado politizó en 
recientes meses la entrega de apoyos. 
En entrevista para Imagen, explicó que Pérez Guardado no integró en los registros para  
despensas y mejoramientos a la vivienda a mil personas por no coincidir con sus ideales 
políticos. 
“La gente que pertenece al MCO no es bien vista por el director de Desarrollo Social, se ha 
dedicado a politizar su función y atender con manga ancha a la gente que coincide con él 
políticamente”. 
Entre las comunidades afectadas se encuentran San Ignacio, Altamira, Guadalupe de Trujillo, El 
Águila, La Casita, Monte Mariana, Río Florido y Bajío San Gabriel; en la mancha urbana se 
desatendió a los habitantes de la colonia La Fe, antes conocida como La Joya. 
“Ante esta situación recurrimos al presidente municipal, Juan García Páez, a que tenga a bien 
ordenarle a Pérez Guardado que apoye a nuestro grupo que tanto lo necesita”, declaró Navaro 
González. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.imagenzac.com.mx/noticias/index.php?14m74ge8n=+Sjp330R3fZVeo2G/lpNkw==&6c4t8eg0r1a5=DPRTjEX4i3F2sYYTY4Lhqg==&titulo=Denuncian-irregularidades-en-apoyo-social


 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 



 

 

 
 

Columna La Jiribilla  
Por El Refranero 

 
“La lengua, aunque no tiene huesos ¡los quiebra!” 
 
UNO: Regidores de Zacatecas: “La zorra no se ve su cola…” 
 
DOS: Arturo Nahle: “No la hagas, para que no la temas” 
 
TRES: “Unas de cal por otras de arena” 
 
CUATRO: Julio Flemate: “Si quieres hacer reír a Dios, cuéntale tus planes” 
 
 UNO: “Las palabras son como las hojas: cuando más abundan, poco frutos hay entre ellas” 
 
Tan fácil que es fijarse en el otro… 
 
Los regidores de oposición de la capital salieron muy buenos para criticar a Arnoldo 
Rodríguez. 
 
La verdad es que les asiste la razón, ni cómo negarlo. 
 
Pero eso sí… se hacen los de la boca chiquita cuando se trata de opinar sobre su bono de 
retiro, liquidación o como quieran llamarle a sus 90 días… 
 
Por los que les pagarían alrededor de 124 mil pesos. 
 
Una bicoca, ¿verdad? 
 
Ahí sí hay consenso en el cabildo, nadie dice nada y todo es apegado a ley. 
 
Hablando de lana como ésa ya no hay colores ni partidos, sólo la desvergüenza de seguir 
sangrando al erario. 
 
¡Ay gobierno, no te acabes! 
 
¿Quién se atreverá a recordarles a los sacrificados regidores que en sus inicios su puesto fue 
honorífico, sin dieta? 

http://www.ljz.mx/columnas/la-jiribilla/86-la-jiribilla/38263-la-jiribilla-01022013.html


 

 

 
¿Quién les hará ver que ellos no son un trabajador común para quienes, por el contrario, la 
Ley sí exige una liquidación? 
 
Un detalle que salta es saber porque Arturo López de Lara, siendo oposición y presidente 
estatal del PAN, por lo que también cobra doble salario, no dijo ni pío. 
 
Con esa oposición, pa’ qué queremos a los del bolillo. 
 
DOS: A Nahle “no le creen ni el Bendito” 
 
Dijeron que en agosto de 2012. 
 
Y luego que no: que mejor en octubre. 
 
Ahora el hiperactivo procurador de Justicia del estado, Arturo Nahle, asegura que la 
instalación del Centro de Operación Estratégica (COE) se dará en este febrero. 
 
¿Volvemos a creerle? 
 
Aparentemente debe de inaugurarlo el procurador general de la República, Jesús Murillo 
Karam, papá putativo del riograndense Nahle. 
 
De otro modo, seguirá estancado. 
 
En otras palabras: parece ser que hasta que no venga el funcionario federal no se abrirá este 
centro que debe atacar el narcomenudeo. 
 
Mientras tanto, siguen los anuncios de fechas… 
 
 TRES: “Nadie se muere en la víspera” 
 
La inauguración de la Unidad Regional de Seguridad (Unirse) de Río Grande sigue encantada. 
 
Desde agosto se proyectó ponerla en marcha… 
 
Después aseguraron las autoridades estatales que en diciembre. 
 
Y que mejor en enero. 
 



 

 

Ahora la fecha es 17 de febrero. 
 
Esta Unidad Regional de Seguridad se construye con un presupuesto cercano a los 25 millones 
de pesos. 
 
Se supone que deberá bajar la incidencia delictiva en las carreteras de este municipio. 
 
Ojalá eso tampoco esté encantado. 
 
Por el bien de todos. 
 
 CUATRO: “A confesión de parte, relevo de pruebas” 
 
El diputado Julio César Flemate comentó que en el nuevo periodo ordinario de sesiones se 
discutirá tanto la reforma energética como la hacendaria. 
 
Viene lo bueno. 
 
El PRI luchará por, según ellos, modernizar a Pemex al permitir la inversión privada para que 
“explote” el sector del oro negro. 
 
¿Así se hace? 
 
Como quiera que sea, una vez efectuado dicho movimiento “modernizador”, y para tapar el 
boquete que las arcas federales dejarán de percibir, nos aplicarán el IVA para alimentos y 
medicinas. 
 
De por sí el IVA es el impuesto más regresivo que existe… 
 
Alguien tiene que rellenar los huecos y, como siempre, los más jodidos son los que la chiflan. 
 
Ya en el tema será interesante observar la posición que tomará la diputada Judit Guerrero 
quien, fiel a su convicción progresista, hace años participó dentro del movimiento que 
defendió el petróleo, cuando Felipe Calderón intentó su reforma privatizadora. 
 
Vaya dilema en el que se encontrará la aguerrida diputada. 
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Ocho Columnas, Metrópoli 

 
Sin reglas, gobierno del estado 

 
Víctor Martínez 
 
Tras la aprobación de las 42 leyes reglamentarias que la Coordinación General Jurídica envió a 
la LX (60) Legislatura local, Uriel Márquez Cristerna, titular de la dependencia, confió en que 
antes de concluir marzo estén aprobadas las alrededor de 70 normas que perdieron vigencia 
con la entrada en vigor de la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de 
Zacatecas. 
 
En entrevista, el funcionario señaló que, a la fecha, faltan 31 leyes reglamentarias e igual 
número de reglamentos internos; en el caso de los primeros, necesitaran ser aprobados por 
los diputados. 
 
“Tenemos 31 reglamentos internos y 31 reglamentos de ley que están terminados; y para 
concluir con la cuenta de las 104 disposiciones que impacta la ley, son 31 estatutos que 
estamos haciendo”, aclaró Márquez Cristerna. 
 
Sin embargo, no precisó cuáles leyes reglamentarias aún faltan de entregar a la Legislatura; lo 
que sí informó es el proceso que siguen para su aprobación, aunque reconoció que en algunos 
casos tienen que estar “con el látigo atrás”. 
 
“Lo que falta es la facultad reglamentaria que tiene el gobernador por disposición de la 
Constitución y nos faltan 62 reglamentos, la mitad son internos, la mitad son de ley. Tenemos 
hasta el 31 de marzo para sacarlos y, finalmente, los estatutos orgánicos”. 
 
Cabría recordar que tras la entrada en vigor de la nueva ley orgánica, se necesitaba que los se 
cambiaran las leyes y reglamentos de las 15 nuevas secretarías y direcciones 
gubernamentales, para que sean válidas las acciones del gobierno, proceso que concluye el 31 
de marzo. 
 
Al hablar sobre la nueva ley de tránsito, que podría ser publicada en el Periódico Oficial 
Gobierno del Estado de Zacatecas el próximo sábado, descartó que las multas y otras acciones 

http://ntrzacatecas.com/2013/02/01/sin-reglas-gobierno-del-estado/


 

 

que ha realizado el personal de la Dirección de Transporte, Tránsito y Vialidad sean inválidas, 
al aplicar las nuevas disposiciones. 
 
“Hay una ley que está en vigor ahorita, muy discutida por cierto, pero esta ley va a regir hasta 
en tanto no entre la publicidad de la otra, y si la otra está bien, la estaremos publicando el 
siguiente sábado, y en el inter de la reglamentación sigue aplicando la otra”. 
 
Márquez Cristerna enfatizó que la ley estará lista en el plazo que establezcan los artículos 
transitorios, tarea en la que se avocará la Coordinación General Jurídica. 

 
Municipios 

 
Aprueba el cabildo Presupuesto 2013, Villanueva  

 
Staff 
 
Villanueva. Tras varias horas de sesión extraordinaria, los integrante del cabildo de Villanueva 
aprobaron por unanimidad la propuesta de la ejecución del Presupuesto de Egresos 2013 
presentado por el tesorero municipal, Juan Carlos Pérez Ibarra. 
 
El alcalde villanovense, Iván de Santiago Beltrán, informó que en el presupuesto se contempla 
ejercer poco más de 94 millones de pesos, de los cuales alrededor de 45 millones de pesos se 
destinarán al rubro de nómina y liquidaciones. 
 
Además, se prevé otorgar alrededor de 5 millones de pesos al tema de obras y servicios 
públicos, en específico para gasto de mantenimiento. 
 
En cuestión del pago a pasivos, apoyos a la educación y a seguridad pública, el recurso 
financiero que se aplicará será por más de 3 millones de pesos, y para obras de infraestructura 
básica se destinarán 15 millones de pesos. 
 
Además, se contempla un bono para los regidores por 50 mil pesos para cada uno. 
 
El alcalde Iván de Santiago mencionó que se prevé un año difícil en materia de recursos 
financieros para los Municipios, por lo que se ha tomado la decisión de seguir con el plan de 
austeridad en las operaciones administrativas de Villanueva, al ahorrar en combustibles, 
suministros y demás gastos de operación. 
 

https://www.google.com/url?q=http://ntrzacatecas.com/2013/01/31/aprueba-el-cabildo-presupuesto-2013-villanueva/&sa=U&ei=XQQMUbCsKfSA2AWEzYCgBg&ved=0CAcQFjAA&client=internal-uds-cse&usg=AFQjCNH7H8gaJQV5BIAE8dYZcWlug9yp9g


 

 

Insistió en que no dejará de seguir gestionando más recursos financieros a nivel federal en 
temas como cultura, deporte, pavimentación de calles y de carreteras alimentadoras, ya que 
se ve un escenario optimista en estas búsquedas, acotó. 

 
El Mineral 

Defiende alcalde ‘transas’ en Plazas y Mercados 

Alejandra López 

Fresnillo.- “Dejémosle de buscar el lado negro a las cosas”, declaró el alcalde Juan García Páez 
para defender a Miguel Hernández Barrios, después de que en sesión de cabildo revelaron que 
cuando el funcionario estuvo al frente de Plazas y Mercados no se reportó todo el dinero a la 
Dirección de Finanzas y Tesorería, a tal grado de que no se sabe el destino de 2.5 millones de 
pesos. 

“No es que falte ese dinero, lo que ocurre es que a partir de meses recientes se tomaron 
medidas, tales como crear una nueva unidad en la Dirección de Finanzas, contratamos 
personal que fue capacitado para obtener los resultados que ahora tenemos”, justificó García 
Páez. 

Ahora que dicho departamento está a cargo de José Luis Cruz Monreal y el dinero ingresa a 
Finanzas se recaban 165 mil pesos y antes nada más 40 mil pesos al mes. 

El munícipe aseveró que no será auditada esta área, por tal motivo no se conocerá dónde 
quedaron esos recursos económicos. 

Además arremetió contra la regidora priísta Laura Herrera Márquez, debido a que los 
comentarios que hizo en la sesión respecto a la falta de transparencia de Hernández Barrios 
cuando fue titular de Plazas y Mercados son sin fundamento. 

“Nos debemos enfocar ahora en lo bueno, en que han entrado más recursos económicos a las 
arcas del Municipio para emprender más acciones en beneficio de los ciudadanos”, 
recomendó. 

También García Páez evadió los cuestionamientos acerca del por qué no se actuó a tiempo 
para que hubieran ingresado cantidades más altas. 

 

http://ntrzacatecas.com/2013/02/01/defiende-alcalde-transas-en-plazas-y-mercados/


 

 

Sin embargo, reconoció que aunque en el pasado hubo deficiencias en esa área, ahora se ha 
corregido y se continuará haciendo, no obstante mencionó que Hernández Barrios hasta que 
dejó el departamento hizo su trabajo de la mejor manera. 

“No hay que enfocarnos a cosas atrás, la idea no es ver lo negativo, lo más importantes fue 
que se creó un espacio en Finanzas, y se implementaron nuevas medidas, por tal motivo se 
han tenido mejores resultados”, insistió. 

Hernández Barrios funge actualmente como titular de la Junta Municipal de Reclutamiento, en 
Plazas y Mercados estuvo hasta finales de septiembre de 2012. 

El Mineral 

Rechazan regidores de Fresnillo bono de retiro 

Alejandra López y Cecilia Palacios 
 
Fresnillo.- El alcalde Juan García Páez reveló que no se aprobó dentro del presupuesto una 
cantidad para otorgar un bono de retiro a los regidores, sin embargo declaró que existen 
partidas generales y de haber condiciones se concederá. 
 
A pesar de que para concederse esta gratificación debieron haber etiquetado el dinero este 30 
de enero de 2013, el munícipe sólo argumentó que continúan las dudas respecto a este 
beneficio. 
 
“Hay que darle prioridad a otras cosas, al final de la administración se analizará si existe la 
posibilidad de otorgarles el bono a los ediles”, enfatizó. 
 
En caso de darse el bono de retiro, precisó que desconoce de cuánto será y únicamente refirió 
“hemos mostrado que en dos años logramos poner a Fresnillo como una de las 
administraciones con menor endeudamiento, creo que hemos equilibrado y logrado que el 
municipio tenga finanzas sanas”, justificó García Páez. 
 
Enfatizó que en todos los municipios se destina una parte del presupuesto para la 
compensación de quienes integran el ayuntamiento, sin embargo, la prioridad es cubrir 
servicios públicos y dar mejor servicio a la ciudadanía, como el mantenimiento urgente de las 
luminarias. 
 
Por su parte, los regidores de Fresnillo aseguraron que dentro del presupuesto para el ejercicio 
fiscal 2013 no está aprobada una partida para concederse un bono de retiro. 

http://ntrzacatecas.com/2013/02/01/rechazan-regidores-de-fresnillo-bono-de-retiro/


 

 

 
Laura Herrera Márquez, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), y Juan Antonio Rangel 
Trujillo, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), descartaron el haberse aprobado un 
bono y aclararon que si en próximos meses se discute este tema lo rechazarán, debido a que la 
prioridad es apostarle al mejoramiento de los servicios básicos. 
 
Herrera Márquez destacó que lo más importantes es estar al pendiente del techo financiero 
que se designe a El Mineral así como los ajustes y cambios que se realicen en éste. 
 
“Para nosotros no es un asunto prioritario así que tendrá que esperar”, afirmó la priísta. 
 
Rangel Trujillo argumentó que una gratificación para los ediles no es un punto que se deba 
considerar y si se pone en la mesa de discusión aseveró que lo rechazará tajantemente. 
 
Por su parte, el regidor Pablo Manuel Torres Granado justificó que no acudió a la sesión 
porque está enfermo, pero que dentro de la documentación que le hicieron llegar no venía 
contemplado un rubro para otorgarse el bono. 
 
La edil María del Carmen León Sánchez sostuvo que no se abordó el tema, pero también está 
consciente de que el dinero que se ha destinado a los servicios básicos ha sido insuficiente, 
pues “con las necesidades que se tiene en el municipio no podemos darnos ese tipo de lujos”. 

 
El Mineral 

Explotan por reducción de subsidios en Fresnillo 
 

GILBERTO CRESPO 
 

Los encargados de las asociaciones civiles de Fresnillo a las que se les recortó el monto del 
subsidio que les otorgaba el gobierno municipal lamentaron esta acción debido a que tendrán 
que despedir a personal y disminuirán el número de personas atendidas, además revelaron 
que les deben el apoyo de entre cuatro y ocho meses de 2012. 
 
A la Asociación Pro Personas con Parálisis Cerebral (Apac) sólo les dieron lo de cuatro meses 
del año anterior; por cada uno se les otorgaban 10 mil pesos. 
 
Mientras que al Asilo de Ancianos les deben la mitad del año; por cada mes se les entregaban 
7 mil 500 pesos. 
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Por su parte, en el Centro de Integración Juvenil (CIJ) sólo les quedaron mal con dos meses; a 
éste se les daban 11 mil pesos cada 30 días. 
 
 Menos atención a discapacitados 
 
Evelia Pérez Jáuregui, directora de Apac Fresnillo, reveló de desde hace dos años no se les 
otorga el subsidio económico que se les aprueba, ya que en 2011 se les quedaron a deber más 
de 60 mil pesos y en 2012, cerca de 80 mil; además, resaltó que los gastos de operación de la 
asociación ascienden a 4 millones de pesos al año. 
 
Actualmente no cuentan con un camión de transporte para las personas con discapacidad de 
las comunidades, debido a que el vehículo que tenían se descompuso por la antigüedad. 
 
Parte del recurso económico que se les otorgaría se pensaba invertir en la compra de un 
autobús nuevo, pero debido a la disminución del subsidio no se concretará este objetivo. 
 
Por tal motivo, aproximadamente 20 personas en esta condición que viven fuera de la 
cabecera municipal no pueden asistir a sus terapias y, aseguró Pérez Jáuregui, la situación 
seguirá, ya que a estos pacientes se les dificulta transportarse. 
 
Ahora el subsidio de 2013 sólo se invertirá en el pago de nóminas de los 16 trabajadores que 
atienden a los 70 pacientes, pero tampoco será suficiente. 
 
“Los usuarios aumentan cada año y lamentablemente, por la falta de recursos monetarios, a 
quienes soliciten el servicio este año les tendremos que decir que no hay lugar”, refirió. 
 
Además, comentó que debido a la falta de compromiso del ayuntamiento, en 2012 solicitaron 
un préstamo de 120 mil pesos para poder solventar los gastos; también realizaron eventos de 
recaudación de fondos y aumentaron las cuotas de recuperación 20 por ciento, a pesar de que 
hay personas que no tienen la capacidad económica para cumplir con éstas. 
 
Lamentó que debido a la falta de apoyo del Municipio, la asociación no tiene fuentes de 
financiamiento para brindar atención gratuita a aquellas personas de bajos recursos que 
necesitan el servicio que en este lugar se ofrece. 
 
Pérez Jáuregui mencionó que en la asociación cuentan con una cámara hiperbárica que tiene 
beneficios para los padecimientos de pie diabético, artritis reumatoide, lesiones neurológicas, 
problemas vasculares cerebrales y traumatismo craneoencefálico. 
 



 

 

Complementó que este servicio se ofrecerá a la ciudadanía con miras a obtener recursos 
económicos y cubrir algunos gastos, después de que disminuyó el subsidio que les otorgaba el 
gobierno municipal. 
 
 Recortarán becas 
 
América Denisse Barajas Dueñas, responsable del CIJ Fresnillo, lamentó que el bajo recurso 
que se les otorgará este año frenará las actividades en cuanto al apoyo a la prevención que se 
realiza en el municipio. 
 
Explicó que es importante contar con mucho dinero, ya que en este lugar pagan becas a 
jóvenes que realizan su servicio social y prácticas profesionales. 
 
Ante esta condición, habrá menos voluntarios y el campo de acción será reducido para las 27 
personas que apoyan actualmente con 400 pesos mensuales. 
 
“Las adicciones en el municipio son un problema de salud pública, por ello considero que las 
autoridades municipales deberían apoyarnos con más recurso económicos”, puntualizó. 
 
Barajas Dueñas mencionó que la baja de recursos es una noticia preocupante, pero comentó 
que no por eso se van a frenar las actividades del CIJ Fresnillo. 
 
 Pedirán apoyo a la ciudadanía 
 
Rubén Botello Rivera, secretario del Patronato del Asilo de Ancianos, lamentó que el recurso 
económico para 2013 haya bajado, a pesar de que llevan seis meses que el gobierno municipal 
no les entrega los apoyos. 
 
Para subsistir en este año pedirán respaldo a instituciones educativas, empresas del municipio 
y ciudadanía, pues requieren despensas, ropa y productos básicos para que los 12 ancianos 
internados en este espacio cuenten con alimentos y accesorios. 
 
Botello Rivera reveló que lo que hace falta en la asociación son recursos económicos y lamentó 
que el Municipio haga menos a los adultos mayores. 

 
 
 
 
 
 



 

 

El Mineral 
 

¡A la vista!, agua para militares en Fresnillo 
 

Cecilia Palacios  
 
Fresnillo.- La obra para dotar de agua potable al cuartel militar que alberga al nonagésimo 
séptimo (97) Batallón de Infantería presenta avances de 92 por ciento y en un mes estará 
concluida, informó Rafael Gutiérrez Martínez, titular de la Secretaría del Agua y Medio 
Ambiente (SAMA). 
 
Los trabajos comenzaron hace dos meses y la inversión supera los 6 millones 700 mil pesos, 
debido a que se construyó una caseta para bombear el líquido y la línea de conducción medirá 
4 kilómetros, para abastecer cuatro litros por segundo a la base militar. 
 
El pozo del que se extraerá el agua es del ejido de Plateros, comunidad en la que algunos 
agricultores tenían la concesión del pozo La Valenciana, mismo que fue cedido al gobierno del 
estado con la condición de que las autoridades estatales habiliten una línea de conducción a 
otro pozo para las hectáreas de cultivo que poseen, una vez que terminen con la 
infraestructura para el cuartel militar. 
 
“Se hizo el análisis de algunas fuentes pero no fue suficiente y no se entregó el líquido por eso 
se solicitó a los agricultores de Plateros el vital líquido”, refirió el funcionario estatal. 
 
Gutiérrez Martínez explicó que el pozo tiene una vida útil de 20 años, si no se presenta una 
sequía severa y no se sobreexplota el manto acuífero. 
 
“Sin problemas se abastecerá de agua a más de mil militares”, complementó; el 6 de 
septiembre, cuando se inauguró la base militar, llegaron 600 elementos del Ejército Mexicano. 
 
El funcionario estatal argumentó que desconoce cuánto dinero se gasto en abastecer de agua 
mediante pipas al cuartel, debido a que este asunto corresponde al secretario General de 
Gobierno, Francisco Escobedo Villegas. 
 
También detalló que no conoce los términos del convenio que hizo el estado con los 
concesionarios del pozo, pues estuvo a cargo de Escobedo Villegas y al personal de la SAMA 
sólo le toca ejecutar la obra. 
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